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Rio de Janeiro amplia defesa das Unidades de 
Conservação e combate a incêndios florestais

Construções em cidades brasileiras 
crescem mais que a população
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Universidade 
Veiga de 
Almeida oferece 
cursos gratuitos 
de português 
e inglês

Cinco 
jogadores se 
reapresentam 
ao Flamengo 
nesta quinta 
após Data Fifa

O volume de imóveis nas 
cidades do país está cres-
cendo mais que a própria 
população. A constatação 
é de um estudo publicado, 

nessa quarta-feira (26), 
pela WRI Brasil. A pesquisa 
inédita traz dados sobre a 
evolução da forma urbana 
de todo o país entre os anos 

de 1993 e 2020.
Segundo o gerente de 

desenvolvimento Urbano 
da WRI, Henrique Evers, 
o estudo permite ir além 

da identificação do cres-
cimento das áreas urba-
nas, alcançando também 
o entendimento de como 
cada cidade cresceu a 

partir do cruzamento de 
dados demográficos, de 
uso do solo e de mapea-
mento do volume das for-
mas urbanas.
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Zelensky chama 
condições da Rússia para 
cessar-fogo de ‘irrealistas’ 

Sesc recebe turnê de 
lançamento do livro 
infantil Criando Asas 
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Prefeito 
participa do 
maior evento 
de cidades 
inteligentes 
da América 
Latina

Castramóvel 
RJPet inicia 
Programa de 
Castração Gratuita 
na próxima 
segunda-feira

CEDIM, símbolo da resistência feminina, 
é reinaugurado no Rio de Janeiro

Carlos Augusto foi um 
dos prefeitos convidados 
para o prestigiado Painel 
“Cidades Inteligentes na 
Prática: Como a Transfor-
mação Digital Aproxima Pre-
feituras e Cidadãos”. 
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Governo Central tem 
déficit primário de R$ 
31,7 bilhões em fevereiro

Comparação com outros 
animais mostra o que faz 
o cérebro humano único

Letalidade por vírus respiratório em 
idosos chega a 25% em dez anos

Gabarito preliminar da primeira etapa 
do Revalida 2025 está disponível

O aumento das receitas e 
queda das despesas, com o 
adiamento do pagamento de 
precatórios, fez o déficit primá-
rio cair em fevereiro de 2025. No 
mês passado, o Governo Cen-
tral – Tesouro Nacional, Banco 
Central e Previdência Social – 
registrou resultado negativo de 
R$ 31,7 bilhões, contra déficit 
primário de R$ 58,3 bilhões em 
fevereiro de 2024, queda real 
de 48,3%, já considerando a 
inflação pelo Índice Nacional de 
Preços ao Consumidor Amplo 
(IPCA) do período.

“Comparado a fevereiro 
de 2024, o resultado primário 
observado decorreu da combi-
nação de um acréscimo real de 
3,1% (R$ 4,4 bilhões) da receita 
líquida [após transferências a 
estados e municípios] e de um 
decréscimo de 12,6% (R$ 25,2 
bilhões) das despesas totais”, 

informou o Tesouro Nacional, 
em seu relatório divulgado nesta 
quinta-feira (27).

O resultado de fevereiro 
passado veio melhor do que 
o esperado pelas instituições 
financeiras. Segundo a pes-
quisa Prisma Fiscal, divulgada 
todos os meses pelo Ministé-
rio da Fazenda, os analistas de 
mercado esperavam resultado 
negativo de R$ 37,7 bilhões.

Nos dois primeiros meses do 
ano, o Governo Central registra 
superávit primário de R$ 53,2 
bilhões, valor 136,5% maior que 
o obtido no mesmo período do 
ano passado, já considerando 
a inflação, com registro de R$ 
21,2 bilhões. Além da queda do 
déficit em fevereiro, as contas 
do governo registram superávit 
em 2025 por causa do resultado 
positivo de R$ 84,9 bilhões em 
janeiro, recorde para o mês.

Há muito tempo os cien-
tistas tentam entender o 
cérebro humano comparan-
do-o com os de outros prima-
tas. Os pesquisadores ainda 
estão tentando entender o 
que torna nosso cérebro tão 
diferente e único frente aos 
de nossos parentes animais 
mais próximos. Nosso estudo 
recente pode ter nos aproxi-
mado um pouco mais, ado-
tando uma nova abordagem 
— comparando a maneira 

como os cérebros se conec-
tam internamente.

O paleontólogo vitoriano 
Richard Owen argumentou 
incorretamente que o cérebro 
humano era o único cérebro 
que continha uma pequena 
área denominada “hipocampo 
menor” (Hippocampus minor). 
Ele alegou que isso o tornava 
único no reino animal e, segundo 
ele, o cérebro humano era, por-
tanto, claramente não relacio-
nado aos de outras espécies. 
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As versões preliminares 
do gabarito da prova objetiva 
da primeira etapa do Exame 
Nacional de Revalidação de 
Diplomas Médicos Expedidos 
por Instituição de Educação 
Superior Estrangeira (Reva-
lida) de 2025 estão disponíveis 
na página do participante no 
Sistema Revalida no portal do 
Instituto Nacional de Estudos e 
Pesquisas Educacionais Anísio 

Teixeira (Inep).
A instituição responsável 

pela aplicação das provas tam-
bém publicou o padrão de res-
posta da prova discursiva, apli-
cada no último domingo (23).

Para visualizar os gaba-
ritos, os candidatos devem 
acessar obrigatoriamente a 
conta Gov.br, com Cadas-
tro de Pessoa Física (CPF) e 
senha cadastrados.

A prova teórica tem 100 
questões de múltipla escolha. 
Os participantes que discor-
darem das respostas prelimi-
nares divulgadas no gabarito 
têm até 1º de abril para inter-
por recursos.

O Inep divulgará os 
resultados definitivos da 
prova objetiva e os provi-
sórios da discursiva em 9 
de maio. O resultado final 

da 1ª etapa será publicado 
no dia 3 de junho.

A participação na segunda 
etapa, com as provas práti-
cas, depende da aprovação 
na primeira.

Edição de 2025
A primeira etapa do Reva-

lida 2025/1 contou com a 
participação de 93,63% dos 
17.778 inscritos no exame, no 
domingo (23),

Apesar de ter mais incidên-
cia em crianças pequenas, a 
infecção por vírus sincicial res-
piratório (VSR) também pode 
ser grave em idosos, com maior 
risco de morte. De 2013 a 2023, 
a letalidade nesse grupo foi 
de quase 26%, de acordo com 
levantamento feito por pesqui-
sadores da Fundação Oswaldo 
Cruz (Fiocruz), da Universidade 
Federal de Santa Catarina, da 
farmacêutica GSK e da empresa 
de informação em saúde IQVIA.

Os dados da pesquisa mos-
tram que 71,5% dos pacientes 
que morreram tinham pelo 
menos uma comorbidade, 
entre as quais as mais comuns 
foram as doenças cardiovascu-
lares, seguidas pelo diabetes 
e pelas doenças pulmonares. 
A proporção foi semelhante 
à de todos idosos internados, 
independentemente do des-
fecho: 64,2% já tinham alguma 
condição cardíaca, 32% tinham 
diabetes e 26,5%, alguma 
pneumopatia.

“Este é um vírus que causa 
um processo inflamatório 
intenso, e o paciente cardiopata 
tem dano direto. Um estudo 
com pacientes na Inglaterra 

revelou que pacientes saudá-
veis que se infectaram com o 
vírus tiveram miocardite, que é 
a inflamação do coração. Com 
o VSR, o paciente que já tem 
insuficiência cardíaca descom-
pensa, o aporte de oxigênio 
diminui, e ele tem que fazer 
muito mais força pra bom-
bear aquele coração, que já é 
doente. Pessoas com doença 

arterial coronariana, que têm 
risco de infartar, tiveram três 
vezes mais risco depois de uma 
infecção”, explica a infectolo-
gista da GSK Lessandra Miche-
lini, uma das autoras do estudo.

Em números absolutos, a 
infecção por VSR em idosos 
parece um problema menor, 
já que apenas 3.348 interna-
ções nessa faixa etária foram 

registradas por unidades públi-
cas ou privadas no Sistema de 
Informação de Vigilância Epi-
demiológica da Gripe, durante 
este período de dez anos. Les-
sandra explica que a testagem 
para o vírus sincicial só come-
çou a ser feita de forma mais 
recorrente a partir de 2017, mas 
até hoje muitos adultos com a 
doença passam despercebidos.

Em post nas redes 
sociais, o presi-
dente da Ucrânia 
acusou Vladimir 
Putin de estar pror-
rogando as conver-

sações para ‘ganhar tempo 
para conquistar mais terras’ e 
disse que fim das sanções con-
tra a Rússia seria um ‘desastre’

Volodymyr Zelensky cha-
mou as condições impostas 
pela Rússia para um cessar-
-fogo de “irrealistas” e disse 
que o fim das sanções ao país 
seria um “desastre”, em um 
post nas redes sociais, nesta 
quinta-feira (27).

O presidente da Ucrânia, 
que está na França para uma 
reunião com o presidente 
Emmanuel Macron e outros 
aliados, também fez fortes crí-
ticas a Vladimir Putin no post.

Horas antes, ele já havia 
atacado o adversário em uma 
entrevista ao canal Eurovision 
News, dizendo que o russo 

“morrerá em breve”.
“A única coisa que Putin tem 

medo é do seu povo. Se todos 
os nossos aliados permane-
cerem tão fortes quanto são, 
se continuarem a pressionar 
Putin, a desestabilização de 
sua sociedade seguirá e é disso 
que ele tem medo. A segunda 
coisa que ele teme é a perda de 
poder. Isso depende da estabi-
lidade da sociedade, mas tam-
bém da idade dele. Ele morrerá 
em breve, isso é fato. Tudo vai 
acabar então”, declarou

Putin tem 72 anos de idade 
e é o presidente russo que mais 
tempo ficou no poder.

Em seu post nas redes, após 
seu encontro com os líderes 
europeus, Zelensky voltou a 
afirmar que a Rússia é a única 
responsável ela guerra e que 
sua posição é “continuar ata-
cando e atrasar a democracia”.

Ao comentar as propos-
tas de paz que estão sendo 
negociadas com os Estados 

Unidos pelas delegações ucra-
niana e russa na Arábia Sau-
dita, Zelensky chamou as con-
dições impostas por Moscou 
de “irrealistas” e condenou a 
ideia de diminuir as sanções 
ao país.

“A Rússia está tentando 
impor suas próprias condi-
ções aos nossos parceiros, mas 
essas condições são irrealis-
tas. Levantar sanções à Rús-
sia agora seria um desastre 
para a diplomacia. Sanções são 
uma das poucas ferramentas 
reais que o mundo tem para 
pressionar a Rússia a ter con-
versas sérias. (...) As sanções 
devem permanecer em vigor 
enquanto a agressão e a ocu-
pação continuarem”, afirmou.

Ainda de acordo com o 
ucraniano, a Inteligência da 
Ucrânia afirma que a Rússia 
está “se preparando para 
novas ofensivas” e que está 
prolongando as negociações 
e “tentando prender os EUA 

em discussões intermináveis 
e inúteis apenas para ganhar 
tempo e tentar conquistar 
mais terras”.

inda de acordo com o 

ucraniano, a Inteligência da 
Ucrânia afirma que a Rússia 
está “se preparando para 
novas ofensivas” e que está 
prolongando as negociações 

e “tentando prender os EUA 
em discussões intermináveis 
e inúteis apenas para ganhar 
tempo e tentar conquistar 
mais terras”.

Zelensky chama condições da Rússia 
para cessar-fogo de ‘irrealistas’ 

SAÚDE ECONOMIA

CIÊNCIA
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CEDIM, símbolo da resistência feminina, 
é reinaugurado no Rio de Janeiro

Na manhã desta 
quinta-feira, 
27, o Conse-
lho Estadual 
dos Direitos da 
Mulher (CEDIM-

-RJ) celebra a reinauguração 
de sua sede, um imponente 
prédio histórico de 1907, que 
após passar por um processo de 
restauração, agora oferece um 
espaço mais moderno e acolhe-
dor para receber as demandas 
das mulheres cariocas. Loca-
lizado na Rua Camerino, 51, 
no Centro do Rio de Janeiro, 
o evento é marcado pela pre-
sença de figuras políticas e 
representantes de movimen-
tos sociais que trabalham pelo 
fortalecimento da cidadania 
feminina no estado.

Entre as convidadas da rei-
nauguração, está a deputada 
estadual do PCdoB Lilian Beh-
ring, Helena Pirajibe, a primeira 
presidenta do CEDIM eleita 
pela sociedade civil, Heloisa 
Aguiar, Secretária de Estado da 
Mulher, e a ativista Nair Jane, 
que tem um importante legado 
social e político como defen-
sora dos direitos humanos. Nair 
é uma trabalhadora doméstica 
que participou da Constituinte 
em 1988, da formação da Cen-
tral Única dos Trabalhadores 
(CUT), foi uma das fundadoras 
da Confederação Latino-Ame-
ricana e do Caribe das Traba-
lhadoras Domésticas e do sin-
dicato da categoria na baixada 
fluminense, além de ser uma 
das fundadoras do conselho 
do CEDIM.

A reinauguração é uma cele-
bração da importância histórica 

do Conselho Estadual dos 
Direitos da Mulher do Rio de 
Janeiro, que desde sua criação, 
em 1987, tem se destacado na 
promoção e proteção dos direi-
tos das mulheres. A deputada 
Lilian Behring, uma das gran-
des apoiadoras da causa femi-
nina no estado, fez questão de 

ressaltar a relevância do novo 
espaço para as mulheres do Rio 
de Janeiro.

“Este momento é de celebra-
ção, mas também de reflexão 
sobre as conquistas e desafios 
que ainda temos pela frente. O 
CEDIM não é apenas um prédio, 
é um símbolo de resistência, 

de luta e de políticas públicas 
que garantem os direitos das 
mulheres. Com a reinaugura-
ção desta sede, estamos dando 
um passo importante para que 
as mulheres do nosso estado 
tenham um lugar de acolhi-
mento, formação e empodera-
mento”, afirmou Behring.

A deputada também des-
tacou a importância da união 
entre poder público e movi-
mentos sociais para garantir 
que o CEDIM continue sendo 
uma referência na construção 
de políticas públicas voltadas 
para a igualdade de gênero.

“A sociedade civil sempre 

teve um papel fundamental 
na nossa história. E o CEDIM, 
com sua composição diversa e 
sua trajetória de lutas, reflete 
essa importância. Hoje, mais do 
que nunca, devemos trabalhar 
juntos para que o direito das 
mulheres seja cada vez mais 
uma realidade”, completou.

Rio pode arrecadar R$ 105 milhões a mais por 
ano com taxação de ‘Airbnb’, aponta estudo

Secretário das Cidades Douglas Ruas 
participa do Smart City Expo em Curitiba

A cidade do Rio de Janeiro 
pode estar deixando de arre-
cadar aproximadamente R$ 105 
milhões por ano devido à falta 
de regulamentação tributária 
sobre plataformas de aluguel 
por temporada, como a Airbnb. 
A estimativa faz parte do Projeto 
de Lei 107/2025, em tramitação 
na Câmara Municipal, que pro-
põe mudanças na taxação desse 
modelo de hospedagem.

De acordo com o estudo 
anexado ao projeto, o fatu-
ramento anual dessas plata-
formas na cidade chega a R$ 
2,11 bilhões, com um ticket 
médio de R$ 1.138 por esta-
dia. Se a alíquota de 5% de 
ISS fosse devidamente apli-
cada sobre todas as diárias, a 
arrecadação potencial atingi-
ria R$ 105 milhões, valor que 

atualmente não entra nos 
cofres municipais.

Segundo informações do jor-
nal O Globo, a questão foi tema 
de uma audiência pública nesta 
semana, reunindo vereadores, a 
secretária municipal de Turismo, 
Daniela Maia, e representantes 
do setor hoteleiro e de loca-
ção por temporada. Além da 
perda de arrecadação, os parti-
cipantes debateram o impacto 
do crescimento descontrolado 
dos aluguéis por temporada na 
alta dos preços dos imóveis e na 
concorrência com a hotelaria 
tradicional.

Um levantamento do Inside. 
Airbnb — iniciativa indepen-
dente que analisa como o alu-
guel de curta temporada afeta 
as cidades — aponta que o Rio 
de Janeiro conta com 39.499 

imóveis disponíveis para esse 
tipo de hospedagem. A média 
de estadias vendidas por imóvel 
é de 47 por ano, o que reforça a 

relevância do setor para a eco-
nomia carioca e a necessidade 
de regulamentação para equili-
brar o mercado.

O Secretário de Estado das 
Cidades do Rio de Janeiro, 
Douglas Ruas e a Subsecretária 
Executiva, Maria Gabriela Bessa 
participam do Smart City Expo, 
importante evento dedicado à 
discussão de cidades inteligen-
tes e sustentáveis, realizado em 
Curitiba, Paraná.

De acordo com Douglas Ruas, 
o intercâmbio de conhecimen-
tos e melhores práticas entre 
diferentes municípios, estados 
e setor privado é fundamental 

para o desenvolvimento de cida-
des mais sustentáveis e prepa-
radas para enfrentar os desafios 
do presente e futuro como os 
eventos climáticos extremos.

- Eventos como o Smart City 
Expo nos permitem aprender 
com as iniciativas bem-suce-
didas de outras localidades e 
adaptar essas soluções à reali-
dade do Rio de Janeiro -, afirmou 
o secretário.

Durante sua participação 
no evento, Ruas debateu sobre 

algumas iniciativas implemen-
tadas pelo Governo do Estado 
do Rio de Janeiro para promover 
a sustentabilidade e a resiliên-
cia urbana, como a expansão 
da implantação da malha ciclo-
viária, nos municípios de São 
Gonçalo e Itaboraí que ao tér-
mino das obras do MUVI (Mobi-
lidade Urbana Verde Integrada) 
e da requalificação urbana das 
obras da Avenida 22 de Maio irá 
somar quase 30 quilômetros de 
ciclovia. Além disso, o secretário 

aproveitou para conhecer as 
novidades e tendências sobre 
planejamento urbano.

Sobre o evento- O Smart 
City Expo em Curitiba reuniu 
gestores públicos, especialis-
tas e representantes do setor 
privado de todo o país para 
discutir soluções inovadoras 
para os desafios enfrentados 
pelas cidades brasileiras, como 
mobilidade, segurança, meio 
ambiente e qualidade de vida 
da população.

Prefeitura poderá intervir 
em imóveis com risco de 
desabamento no Rio

A Câmara Municipal do Rio de 
Janeiro tem projeto que regula-
menta a intervenção do Poder 
Executivo em imóveis particula-
res com risco estrutural iminente, 
nos casos em que o proprietário 
se omitir, mesmo após notifica-
ção. A proposta, de autoria dos 
vereadores Carlo Caiado, Pedro 
Duarte e Talita Galhardo, regula-
menta o inciso III do artigo 284 
da Lei Complementar 270/2024 
e visa evitar tragédias causadas 
pelo colapso de edificações em 
más condições.

Segundo o texto, a atua-
ção será autorizada a partir de 
laudo técnico da Defesa Civil, 
que deverá atestar risco à vida, à 
segurança ou à integridade física 
de moradores e da coletividade. 
A prefeitura poderá adotar pro-
vidências imediatas em caso de 
iminência de dano irreversível, 
como reparos emergenciais, con-
tenções ou até demolição, sem 
a necessidade de manifestação 
prévia do proprietário.

Obras de contenção e repa-
ros civis;

Desapropriação do imóvel;
Demolição, quando não hou-

ver viabilidade de recuperação 
estrutural.

O proprietário será respon-
sável pelos custos das inter-
venções, e, caso não haja paga-
mento, os valores poderão ser 
inscritos em Dívida Ativa, com 
posterior cobrança judicial. No 
caso de desapropriação, débitos 
relacionados ao imóvel, como 
impostos e multas, serão des-
contados do valor a ser pago.

Imóveis tombados ou preser-
vados só poderão ser demolidos 
após parecer do órgão de tutela 
competente, exceto em casos de 
risco iminente de desabamento.

“Diante da inércia de proprie-
tários que, mesmo notificados, 
deixam de tomar providências 
para corrigir problemas estru-
turais, é imprescindível que o 
Executivo tenha meios legais 
para agir com celeridade”, des-
tacam os autores na justificativa 
do projeto.

O texto prevê a regulamen-
tação por decreto, que definirá 
os prazos para cumprimento 
das notificações, considerando 
a urgência e complexidade 
das intervenções. O projeto 
também assegura o direito à 
ampla defesa e ao contraditó-
rio antes da adoção das medi-
das pelo Executivo.

Conta com a presença de grandes mulheres como a deputada estadual Lilian Behring, a ativista Nair Jane, Helena Pirajibe, primeira presidenta do CEDIM eleita pela sociedade civil, e Heloisa Aguiar, Secretária de Estado da Mulher
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Castramóvel RJPet inicia Programa de 
Castração Gratuita na próxima segunda-feira

Chegou a vez dos 
moradores de 
Queimados, na 
Baixada Flumi-
nense, que tanto 
esperavam a 

oportunidade de realizar cas-
tração gratuita de seu animalzi-
nho de estimação. Isso porque 
o ônibus do RJPET, que tem 
capacidade de castrar cerca de 
150 cães e gatos diariamente, 
vai estacionar na Vila Olímpica 
Barnabé dos Santos (Avenida 
Maracanã, s/n, Pacaembu) 
para oferecer o serviço à popu-
lação da cidade, a partir da 
próxima segunda-feira (31). Os 
procedimentos serão realiza-
dos de segunda a sexta, de 8h 
às 14h, e a marcação já está 
aberta no site rjpet.com.br.

Este é o maior programa de 
castração gratuita do mundo 
e chega a Queimados por 
conta de uma parceria entre 
o Governo do Estado, através 
da Secretaria de Estado de 
Saúde e a prefeitura de Quei-
mados, comandada pela Pasta 
do Ambiente e Proteção dos 
animais. A indicação legislativa 
foi do vereador Branco Vira-Vi-
rou (PP). A ação vai durar 30 
dias e será realizada através 
de marcação prévia no site do 
RJPET e em animais que aten-
dam aos requisitos exigidos.

A castração animal tem 
diversos outros objetivos, além 
do controle populacional dos 

animais, como a promoção da 
saúde e bem-estar dos pets. 
Este procedimento cirúrgico 
reduz o risco de doenças como 
câncer de mama e infecções 
uterinas em fêmeas, além de 
prevenir problemas prostáticos 
em machos. Além disso, a cas-
tração pode contribuir para a 
diminuição de comportamen-
tos indesejados, como marca-
ção territorial e agressividade, 

facilitando a convivência entre 
animais e humanos.

Como fazer a marcação
Para realizar a marcação da 

castração, o tutor deve entrar 
no site do programa (rjpet.
com.br), criar uma conta com 
e-mail e senha. A partir daí 
o preenchimento dos dados 
do pet é obrigatório e deve 
respeitar algumas exigências. 
Um exemplo é que os animais 

devem ter idade entre quatro 
meses e sete anos, pesar entre 
três e 25 quilos e o tutor residir 
em Queimados. Outra infor-
mação importante é que tuto-
res podem agendar apenas um 
animal por mês e protetores de 
animais podem programar até 
oito castrações mensais.

O atendimento será rea-
lizado em um ônibus com 
equipamentos de ponta para 

a realização das cirurgias. A 
unidade contará com uma 
equipe de 15 profissionais, 
incluindo veterinários, técni-
cos e auxiliares. Todas as cirur-
gias serão realizadas na Vila 
Olímpica, com horários pre-
viamente marcados através 
da inscrição no site.

Cuidados com os pets no 
pós-operatório

Após a castração, os 

tutores devem estar aten-
tos a uma série de cuida-
dos essenciais para garantir 
a recuperação saudável do 
animal. É fundamental man-
ter o local da cirurgia limpo 
e seco, evitando que o pet 
lamba ou morda os pontos, o 
que pode levar a infecções. O 
uso de colares elisabetanos 
é recomendado para impedir 
esse comportamento.

BELFORD ROXO

DUQUE DE CAXIAS

JAPERI

QUEIMADOS

Os jogos digitais, além de 
serem uma forma popular 
de lazer, tornaram-se uma 
opção rentável de trabalho, 
com salários que podem 
variar de R$ 2,5 mil a R$ 30 
mil mensais para atletas de 
elite. Para profissionalizar 
esse público, o curso Game-
Craft Japeri está com 200 
vagas abertas na primeira 
escola gratuita da cidade.

A iniciativa é da FERJEE 
(Federação do Estado do 
Rio de Janeiro de Esportes 
Eletrônicos), em parceria 
com a Prefeitura Municipal 
de Japeri, com patrocínio da 
Concessionária Light e tem 
como objetivo impulsionar 
o setor por meio de cursos 
gratuitos e certificados. As 
formações estão disponí-
veis nas modalidades Mine-
craft, Desenvolvimento de 
Jogos, Counter-Strike 2 e 
Free Fire.

Quem pode participar?
Pessoas a partir de 13 

anos ou mais, que tenham 
o ensino fundamental 
completo, podem se ins-
crever. As inscrições são 
presenciais e devem ser fei-
tas na sede da Secretaria 
Municipal de Ambiente e 
Desenvolvimento Susten-
tável, localizada na Rua Ary 
Schiavo, das 10h às 17h. Os 
interessados devem levar 
CPF, RG e comprovante de 
residência.

Desde abril do ano pas-
sado, o espaço vem capa-
citando jovens na prática, 
combinando o ensino téc-
nico dos games com aulas 
de inglês, que abordam 

vocabulário específico do 
setor e estratégias de con-
versação, ampliando as 
oportunidades no mercado 
global.

Cada aula tem 100 minu-
tos de duração (50 minu-
tos de curso e 50 minutos 
de inglês) e acontece duas 
vezes por semana. Os alu-
nos podem optar pelo turno 
matutino ou vespertino, de 
acordo com a modalidade 
escolhida.

Cursos disponíveis
Minecraft – Além da parte 

técnica, os alunos desenvol-
vem raciocínio rápido, ges-
tão de tempo e recursos, 
além de aprenderem sobre 
impacto socioambiental e 
sustentabilidade.

Desenvolv imento de 
Jogos – Desde os funda-
mentos da lógica de pro-
gramação até a criação de 
games próprios, os partici-
pantes desenvolvem pensa-
mento crítico e habilidades 
essenciais para a indústria.

Counter-Strike 2 e Free 
Fire – Os cursos abordam 
estratégias de treino, apri-
moramento dos reflexos, 
raciocínio rápido e dinâ-
mico, além de gestão de 
tempo e comunicação 
eficaz.

O GameCraft Japeri tam-
bém conecta os alunos ao 
mundo dos esportes, pro-
movendo palestras com 
prof issionais do setor, 
campeonatos internos e 
visitas a grandes eventos 
e feiras, aproximando-os 
das oportunidades reais do 
mercado.

Belford Roxo tem se prepa-
rado para enfrentar as inunda-
ções, uma realidade que cau-
sou sérios prejuízos nos últimos 
anos, especialmente nas áreas 
mais vulneráveis como o bairro 
Amapá e o Sítio Lagoa Azul. Em 
2020 e 2021, chuvas intensas e 
falta de infraestrutura de drena-
gem resultaram em tragédias, 
com muitas famílias sendo afe-
tadas e ilhadas. Para evitar que 
situações semelhantes se repi-
tam, a Defesa Civil realizou um 
simulado de resgate, com o obje-
tivo de aprimorar a resposta em 
situações de emergência.

Durante mais de duas horas, 
35 agentes participaram da 
ação, utilizando dois barcos 
para simular resgates em locais 
alagados. O secretário Evalder 
Perini, que acompanhou a ativi-
dade, destacou a importância 
dessa preparação para garantir 

que os agentes estejam pron-
tos para atuar rapidamente, 
minimizando danos e salvando 
vidas em casos de alagamen-
tos. Esse treinamento foi um 
passo essencial para reforçar 
a capacidade de resposta do 

município, mostrando que 
a Defesa Civil está se ante-
cipando e se aperfeiçoando 
para proteger a população em 
momentos críticos.

A ação teve como foco 
melhorar a logística de resgate e 

integrar as equipes de emergên-
cia, para que em um cenário de 
inundação, o atendimento seja 
mais ágil e eficiente. O simulado 
reforçou a ideia de que a preven-
ção e o preparo são as melhores 
armas contra tragédias naturais.

A Prefeitura de Duque de 
Caxias, em parceria com o 
Governo do Estado e o Instituto 
Estadual do Ambiente (INEA), 
continua investindo em obras 
de macrodrenagem e canaliza-
ção para minimizar os impactos 
das enchentes e melhorar a 
infraestrutura urbana. Essas 
canalizações incluem a insta-
lação de galerias que garan-
tem o fluxo adequado da água, 
evitando obstruções durante 
períodos de chuvas intensas.

Além dessas intervenções 

estruturais, a Secretaria de 
Obras realiza ações contínuas 
de limpeza e desassorea-
mento de rios e canais, bem 
como a manutenção diária das 
redes de drenagem nos qua-
tro distritos do município. Em 
uma abordagem estratégica, a 
Prefeitura também está pro-
movendo a urbanização das 
áreas próximas aos rios cana-
lizados, criando novos espa-
ços de lazer equipados com 
iluminação em LED, áreas de 
convivência, academias ao ar 

livre, playgrounds e ciclovias.
Com o objetivo de eliminar 

pontos críticos de alagamento 
e melhorar a qualidade de vida 
da população, a atual gestão 
também prioriza a retirada de 
sedimentos dos rios e canais, 
removendo mensalmente 
mais de 1.700 m³ de resíduos. 
Paralelamente, campanhas 
de conscientização têm sido 
intensificadas, uma vez que 
o descarte irregular de lixo 
orgânico, garrafas plásticas, 
pneus, sacolas, colchões, sofás 

e eletrodomésticos contribui 
significativamente para o agra-
vamento das enchentes.

A Defesa Civil também 
desempenha um papel funda-
mental nesse projeto, atuando 
na prevenção e monitora-
mento por meio de radares 
meteorológicos, pluviôme-
tros e sensores que medem o 
volume de chuva. Além disso, 
mantém um canal de comu-
nicação direto com a popu-
lação e desenvolve planos de 
evacuação em áreas de risco.

Escola de jogos 
eletrônicos de Japeri está 
com 200 vagas abertas

Belford Roxo se prepara para enfrentar 
inundações com a Defesa Civil

Prefeitura investe em infraestrutura 
e no controle de enchentes
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Rio de Janeiro amplia defesa das Unidades de 
Conservação e combate a incêndios florestais

Governo do Rio apresenta 145 novos guarda-parques e dobra efetivo de proteção ambiental nas Unidades de Conservação sob gestão do Inea

Servidores de duas gerên-
cias do Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE) 
divulgaram hoje uma carta 
aberta em que se decla-
ram vítimas de “retaliação 
e assédio moral” em função 
de críticas expressadas sobre 
atos da gestão de Marcio 
Pochmann na presidência 
do órgão.

Os técnicos das gerên-
cias de Sistematização de 
Conteúdos Informacionais 
(GECOI) e de Editoração 
(GEDI) relatam terem sido 
transferidos de um prédio da 
região do Maracanã, na zona 
norte do Rio de Janeiro, para 
um antigo parque gráfico do 
IBGE em Parada de Lucas, 
na Avenida Brasil, vizinho a 
comunidades que formam o 
Complexo de Israel.

Os trabalhadores creem 
que a mudança tenha sido 
uma retaliação a denúncias 
públicas feitas pelos téc-
nicos, como a divulgação 
em janeiro de uma nota de 
repúdio pela decisão da dire-
ção de manter um prefácio 
assinado pelo governo do 
Estado de Pernambuco – que 
poderia caracterizar “pro-
paganda política” e “cam-
panha eleitoral” – em uma 
publicação oficial do insti-
tuto, contrariando parecer 
da área técnica.

As gerências argumentam 
que atuam no atual edifí-
cio desde a década de 1990, 
responsáveis por atividades 
de documentação e edito-
ração, com procedimentos 
e tratativas com demais 
unidades organizacionais 

demandantes de forma estri-
tamente digital.

“Sua mudança para o Com-
plexo de Parada de Lucas, 
além de desprovida de emba-
samento lógico ou técnico, 
não guarda nenhum com-
promisso com a realidade do 
trabalho exercido por essas 
unidades”, dizem os servido-
res, em carta aberta.

Os trabalhadores defen-
dem que a mudança das 
duas gerências para Parada 
de Lucas “constitui retaliação 
e assédio moral aos seus ser-
vidores”, em razão de posi-
cionamentos técnicos que 
contrariavam decisões da 
atual gestão Pochmann.

Os técnicos relembram 
que, em janeiro de 2025, 
contestaram um comunicado 
da Presidência do IBGE que 
classificava como “desinfor-
mação e mentiras as críticas 
tecidas pelo corpo técnico 
da Casa sobre a criação da 
Fundação IBGE+”. A criação 
por Pochmann da fundação 
de direito privado acabou 
suspensa temporariamente, 
após intensa polêmica.

“Ainda em janeiro de 2025, 
alertamos sobre os riscos 
decorrentes da quebra do 
princípio da impessoalidade 
e da perda de autonomia téc-
nica no trabalho, em virtude 
da inclusão de um prefácio 
com conotação política no 
periódico Brasil em Números 
2024, apesar de as conside-
rações técnicas expressa-
das por ambas as Gerências 
serem absolutamente con-
trárias a tal procedimento”, 
acrescentou a carta.

Servidores do IBGE 
acusam Pochmann de 
assédio e retaliação por 
críticas à gestão

O G o v e r n o 
do Estado 
do Rio de 
J a n e i r o 
a p r e s e n -
tou, nesta 

quinta-feira  (27),  145 
novos guarda-parques for-
mados pela Secretaria do 
Ambiente e Sustentabili-
dade, dobrando o efetivo 
de proteção das Unidades 
de Conservação Ambien-
tais administradas pelo Ins-
tituto Estadual do Ambiente 
(Inea). Com a nova turma, 
o número de Agentes de 
Defesa Ambiental chegou 
a 300 profissionais em todo 
o estado.

“A formação desses guar-
da-parques representa um 
grande avanço na nossa 
missão de proteger o patri-
mônio ambiental do Rio de 
Janeiro. Com um efetivo 
mais robusto, nós forta-
lecemos a conservação e 
garantimos mais segurança 
para a biodiversidade e 
para a população que usu-
frui dessas áreas”, afirmou 
o governador Cláudio Cas-
tro durante a cerimônia no 
Palácio Guanabara.

Os profissionais foram 
recebidos pelo secretário 
do Ambiente, Bernardo 
Rossi, e pelo presidente do 
Inea, Renato Jordão. A for-
mação foi realizada no Par-
que Estadual dos Três Picos, 
em Guapimirim, e envolveu 

aulas técnicas, preparo 
físico, ações de combate a 
incêndios, noções de sobre-
vivência, liderança e educa-
ção ambiental.

Além da formação, a 
Secretaria anunciou um 
investimento de R$ 1,4 
milhão em equipamentos, 
como coturnos, capacetes, 
uniformes antichamas e 
roupas com proteção UV, 

com foco em segurança e 
conforto durante o patru-
lhamento ambiental.

Coordenador do Parque 
dos Três Picos, Romeni-
que Schmidt celebrou os 
avanços na estrutura e na 
qualificação dos profissio-
nais desde sua entrada no 
Inea, em 2012. “A relação 
social e socioambiental é 
fundamental. A educação 

é o melhor caminho não 
só para proteger, mas para 
conscientizar a sociedade”, 
afirmou.

Somente em 2024, os 
agentes já combateram 42 
focos de incêndio nas 40 
Unidades de Conservação 
do estado, sendo 13 no 
Parque Estadual da Pedra 
Branca, na zona oeste do 
Rio. Em 2023, foram 330 

ocorrências, o equivalente 
a uma a cada 26 horas.

A formação durou 47 
dias, com uma grade de 16 
disciplinas essenciais para o 
exercício da função. A apro-
vação exigiu desempenho 
mínimo em prova teórica e 
teste físico. A atualização do 
curso é obrigatória a cada 
dois anos.

R e c é m - f o r m a d a ,  a 

bióloga Juliana Monteiro, 
que atuará no Parque Esta-
dual Cunhambebe, no Sul 
Fluminense, celebrou a 
nova fase: “A gente traba-
lha no combate ao incên-
dio florestal e dá apoio aos 
bombeiros. Também realiza-
mos manejo de trilhas, edu-
cação ambiental e outras 
funções ligadas à unidade 
de conservação”.

Governo do Estado e Agência Nacional do 
Petróleo fiscalizam postos de combustíveis

Governo transfere para presídio federal dois 
envolvidos em ataque à delegacia na Baixada

O Governo do Estado realiza 
uma operação em postos de 
combustíveis para identificar 
irregularidades e crimes que 
prejudicam os consumidores 
e comprometem a segurança 
ambiental. A ação, iniciada 
na quarta-feira (26/03) e com 
realização prevista até sexta-
-feira (28/03), é conduzida pela 
Secretaria Estadual de Defesa 
do Consumidor e pela Agên-
cia Nacional do Petróleo, Gás 
e Biocombustíveis (ANP), com 
apoio do Procon-RJ, Instituto 
Estadual do Ambiente, Polícia 
Civil e concessionárias.

No primeiro dia, foram fis-
calizados postos nos bairros de 
Jacarepaguá, Barra da Tijuca e 
Bonsucesso, além do município 
de Duque de Caxias. Quatro esta-
belecimentos foram inspeciona-
dos, resultando na interdição de 
dois. Nesta quinta-feira (27/03), 
a operação segue para outras 
cidades do estado.

-  O consumidor fluminense 
não pode ser lesado por práti-
cas desonestas. Nosso governo 
está atento e vai continuar 
intensificando essas operações 
para garantir que os direitos da 

população sejam respeitados. 
Quem tenta enganar o cidadão 
será responsabilizado - declarou 
o governador Cláudio Castro.

Em Bonsucesso, os agentes 
identificaram irregularidades 
na qualidade do combustí-
vel, com teor de etanol ani-
dro fora das especificações da 
ANP. Como medida cautelar, 

o tanque e os bicos de abas-
tecimento foram interditados.

No posto da Gardênia Azul, 
a equipe encontrou fios desen-
capados dentro das bombas de 
combustível, o que levou à inter-
dição do equipamento por risco 
de segurança.

Outras infrações também 
foram constatadas, como 

bombas com volume abaixo do 
indicado, produtos vencidos, falta 
de alvará para serviço de lava a 
jato, ausência de aviso sobre a 
proibição da venda de bebidas 
alcoólicas a menores, publicidade 
irregular em expositores de cigar-
ros, mercadorias sem preço visí-
vel e ausência de certificado do 
Corpo de Bombeiros.

O Governo do Estado do Rio 
de Janeiro, por meio da Secreta-
ria de Estado de Administração 
Penitenciária (Seap-RJ), reali-
zou, na manhã desta quinta-
-feira (27/03), a transferência 
de Wesley de Souza do Espírito 
Santo e Rodolfo Manhães Viana 
(vulgo ‘Rato’ e líder da comuni-
dade ‘Vai quem quer’) para a 
penitenciária federal de Campo 

Grande, no Mato Grosso do Sul, 
após a Justiça acolher o pedido 
de transferência dos crimino-
sos para presídios federais de 
segurança máxima.

Os dois, que estavam custo-
diados na Penitenciária Laér-
cio da Costa Pelegrino (Bangu 
1), no Complexo de Gericinó, 
Zona Oeste do Rio, foram pre-
sos em 26 de fevereiro deste 

ano, após liderarem um ata-
que à 60ª Delegacia de Polí-
cia, em Campos Elíseos, na 
Baixada Fluminense.

- Esse é um recado para 
aqueles que ousam enfren-
tar o estado e acham que vai 
ficar por isso mesmo. Não 
vai. Continuaremos usando 
força máxima, com todos os 
recursos disponíveis, inclusive 

transferência para presídios 
federais, nessa luta diária con-
tra a criminalidade - destacou 
o governador Cláudio Castro.

A operação envolveu poli-
ciais penais federais e esta-
duais que escoltaram os pre-
sos de Bangu até o Aeroporto 
Santos Dumont, de onde 
seguiram para a cidade de 
Campo Grande.
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Prefeito participa do maior evento de 
cidades inteligentes da América Latina

Equipe Verde realiza ações 
ambientais no Loteamento 
Terra Mar, em Tamoios

Vacinação antirrábica 
começa neste sábado 
em Resende

Prefeitura de Vassouras 
qualifica atendimento aos 
microempreendedores

A Secretaria de Meio 
Ambiente, Saneamento e Clima 
de Cabo Frio realizou, nesta quin-
ta-feira (27), uma série de ações 
ambientais no Loteamento Terra 
Mar, em Tamoios.

As atividades envolveram a 
limpeza da área, a supressão de 
espécies exóticas e o plantio de 
25 mudas nativas, como aroeira 
e pitangueira. Também foi feita 
a semeadura direta de ipoméia, 
planta fixadora de restinga que 
contribui para a recuperação 
ambiental da região.

Essas medidas são fundamen-
tais para restaurar o ecossistema 

local e fortalecer a biodiversi-
dade. A introdução de espécies 
nativas ajuda a recompor a vege-
tação original, estabilizando o 
solo e reduzindo os impactos 
da erosão.

“O trabalho da nossa equipe 
é contínuo e essencial para pre-
servar o meio ambiente. Nosso 
objetivo é recuperar áreas degra-
dadas e proteger os ecossiste-
mas locais. Esse tipo de ação é 
fundamental para o desenvolvi-
mento de forma saudável e equi-
librada”, destacou o secretário 
de Meio Ambiente, Saneamento 
e Clima, Jailton Nogueira.

O Centro de Controle de Zoo-
noses (CCZ) de Resende promove, 
no próximo sábado (29), a pri-
meira etapa da campanha de 
vacinação antirrábica de 2025. 
As equipes atuarão na imuniza-
ção de animais domésticos em 
seis localidades diferentes, das 
9h às 16h.

A vacinação acontecerá nos 
seguintes pontos: Posto de Saúde 
Parque Embaixador (Parque 
Embaixador, Fazenda da Barra 2 
e Campo Belo), Posto de Saúde 
Fazenda da Barra 3 (Fazenda da 
Barra 3 e Maria Cândida), Posto 
de Saúde Fazenda da Barra 1 
(Fazenda da Barra 1 e Jardim Espe-
rança), Posto de Saúde Morada 
da Barra (Morada da Barra), Posto 
de Saúde Parque Minas Gerais 
(Parque Minas Gerais) e em frente 
à Igreja Católica Santa Clara de 
Assis, no Jardim do Sol.

Para receber a vacina, os cães 
e gatos devem ter, no mínimo, 
três meses de vida e estar em 

boas condições de saúde. Os 
tutores dos animais devem ter 
mais de 18 anos e apresentar 
um documento de identificação 
com foto. Além disso, os tutores 
devem levar os cães em guias ou 
coleiras, e os gatos devem estar 
em caixas ou gaiolas de trans-
porte para evitar fugas.

“O cuidado com a saúde animal 
continua sendo um compromisso 
de Resende. Sabemos da impor-
tância da vacinação antirrábica 
para garantir a segurança dos 
nossos pets, uma vez que essa 
doença é grave e fatal, na maioria 
dos casos. Por isso, contamos com 
a mobilização de toda a popula-
ção resendense para levar seus 
animais de estimação para tomar 
a vacina nos postos indicados pela 
Prefeitura”, afirma o secretário de 
Saúde, Dr. Ricardo Graciosa.

Informações específicas 
podem ser obtidas pelos 
telefones: (24) 3360-9690 
ou (24) 3381-9802.

A Prefeitura de Vassouras, por 
meio da Sala do Empreendedor 
e em parceria com o Sebrae, 
está promovendo um conjunto 
de ações para qualificar os ser-
viços oferecidos à população e 
aos microempreendedores do 
município. A iniciativa inclui o 
treinamento dos servidores no 
novo sistema de atendimento 
CRM FOCO e uma consultoria 
estratégica para a reestrutu-
ração e melhoria da Sala do 
Empreendedor.

Em fevereiro, equipes das 
Salas do Empreendedor de 
Vassouras, Barra do Piraí e Piraí 
participaram da capacitação 
sobre o sistema CRM FOCO, 
que permitirá uma gestão mais 
eficiente do atendimento, oti-
mizando a comunicação com 
os clientes e aumentando a 
produtividade dos servidores. 
O treinamento foi realizado na 
Universidade de Vassouras e faz 
parte do compromisso da admi-
nistração municipal em tornar 
o ambiente de negócios mais 

acessível e estruturado.
Além da capacitação, a gestão 

da prefeita Rosi também está 
investindo em uma consultoria 
especializada com o Sebrae, ini-
ciada em março com a equipe 
de Vassouras.

Com duração de três meses, 
o trabalho inclui diagnóstico da 
atual estrutura, análise dos ser-
viços prestados, mapeamento 
do fluxo de atendimento e pro-
postas de melhorias. O objetivo é 
criar um plano de reestruturação 
com as melhorias previstas, com 
o acompanhamento da equipe 
do Sebrae durante a implanta-
ção do plano.

Com essa iniciativa, a Prefei-
tura de Vassouras e a Secreta-
ria de Desenvolvimento Econô-
mico e Inovação reforçam seu 
compromisso com o desen-
volvimento econômico local, 
trabalhando para que a Sala 
do Empreendedor esteja pre-
parada para atender à popu-
lação e fortalecer o apoio aos 
microempreendedores.

Com o objetivo de 
conhecer ideias 
inovadoras em 
realidades urba-
nas que melhoram 
a vida das pessoas, 

o prefeito de Rio das Ostras, Car-
los Augusto Balthazar está parti-
cipando, nesta semana, da Smart 
City Expo Curitiba 2025, conside-
rado o maior e mais importante 
evento de cidades inteligentes da 
América Latina.

Carlos Augusto foi um dos 
prefeitos convidados para o 
prestigiado Painel “Cidades 
Inteligentes na Prática: Como a 
Transformação Digital Aproxima 
Prefeituras e Cidadãos”. Durante 
seu pronunciamento, o prefeito 
compartilhou sua visão de futuro 
para Rio das Ostras, destacando 
os primeiros passos de um plano 

ousado de transformação digital.
“A transformação digital 

não é mais uma opção: é uma 
necessidade. Acredito que inves-
tir em inovação e tecnologia é 
o caminho mais eficiente para 
melhorar os serviços prestados à 
população, reduzir a burocracia, 
ampliar a transparência, forta-
lecer a participação cidadã e 
construir políticas públicas mais 
sustentáveis e inteligentes”, afir-
mou Carlos Augusto.

PROJETOS – Dentre os proje-
tos que o prefeito Carlos Augusto 
teve acesso estão os voltados 
para o monitoramento urbano, 
com tecnologias de reconheci-
mento facial, leitura de placas de 
veículos e ordenamento público.

“Nosso foco é transformar 
Rio das Ostras em uma cidade 
cada vez mais conectada com 

o futuro, mas sem perder o 
cuidado com as pessoas. A 
inovação é uma ponte entre 
a gestão pública e o cidadão. 
E é essa ponte que estamos 
construindo com coragem, pla-
nejamento e visão de longo 
prazo”, concluiu o prefeito. Ele 
reafirmou o desejo de implan-
tar, ainda este ano, a “Mura-
lha Digital” em Rio das Ostras, 
um sistema integrado de segu-
rança inteligente que vai garan-
tir mais ordem nas vias públi-
cas e aumentar a segurança de 
moradores e turistas.

O prefeito e a equipe da Pre-
feitura presentes à Smart City 
Expo Curitiba 2025 estão imer-
sos em uma maratona de conhe-
cimento e inovação, conhecendo 
de perto iniciativas e boas práti-
cas que podem ser adaptadas e 

aplicadas em Rio das Ostras. As 
áreas de saúde, educação, mobi-
lidade urbana e segurança estão 
entre as prioridades observadas 
pela comitiva.

SMART CITY EXPO CURITIBA 
2025 – O Smart City Expo Curi-
tiba é o ponto de encontro para 
lideranças que estão moldando 
o futuro das cidades, sendo o 
maior evento de cidades inte-
ligentes das Américas desde 
2023. Inspirado em uma visão 
global, a ideia é conectar gover-
nos, empresas e organizações 
para transformar ideias inovado-
ras em realidades urbanas que 
melhoram a vida das pessoas. 
A missão é ajudar as cidades a 
serem mais inclusivas, conecta-
das e resilientes, promovendo 
um crescimento sustentável que 
beneficie a todos.

Regiões 

CABO FRIO

RESENDE

VASSOURAS

RIO DAS OSTRAS 

Foto: Sandro Araújo/Agência Saúde-D
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Construções em cidades brasileiras 
crescem mais que a população

O prefeito de Curitiba 
Eduardo Pimentel (PSD) publi-
cou um decreto em que cria a 
Secretaria Municipal Extraor-
dinária de Parcerias Público-
-Privadas e Concessões, sigla 
SEPPC. A nova pasta tem 
prazo de validade de 90 dias, 
podendo ser prorrogado. A 
nova secretaria é criticada pelo 
Sismuc, que vê avançar a ter-
ceirização em áreas essenciais 
como saúde, educação, habi-
tação e meio ambiente.

De acordo com o decreto 
assinado em 24 de março, a 
nova secretaria tem como foco 
“planejar e executar a política 
de contratação na esfera das 
parcerias público-privadas e 
concessões de serviços públi-
cos e obras públicas, respeitada 
a competência institucional do 
IMAP – Instituto Municipal de 
Administração Pública”.

O projeto de lei que cria a 
nova autarquia deve ser enca-
minhado até o fim de abril para 
apreciação da Câmara Muni-
cipal de Curitiba (CMC). Uma 
das primeiras ações da nova 
secretaria, segundo a prefei-
tura, é estabelecer o primeiro 
estudo envolvendo parcerias 

público-privadas deverá ser 
o da construção e execução 
do Hospital e Maternidade do 
Bairro Novo, com 200 leitos, no 
Sítio Cercado.

“Estamos criando esta secreta-
ria extraordinária, sem custo para 
o município. Todo gestor público 
inovador precisa pensar em ações 
para diminuir o custo da máquina 
pública, aumentar a agilidade e 
melhorar a qualidade do serviço 
à população. Essas parcerias só 
farão sentido se aumentarem 
a qualidade do que o município 
oferece ao cidadão”, disse o pre-
feito Eduardo Pimentel.

Sindicato critica criação da 
nova secretaria

A secretaria é criticada pelo 
Sismuc, sindicato dos servido-
res municipais. Segundo a enti-
dade, a parceria público-privada 
(PPP) e o repasse da administra-
ção dos serviços para empresas 
privadas não assegura que de 
fato o serviço será efetuado da 
melhor maneira. Pelo contrá-
rio, uma vez que os profissio-
nais contratados pela iniciativa 
privada não possuem vínculo 
com a população e podem 
ser desligados da empresa a 
qualquer momento.

Prefeito de Curitiba 
cria secretaria para 
terceirizar serviços

Por Fabíola Sinimbú 
Agência Brasil

O volume de 
imóveis nas 
cidades do país 
está crescendo 
mais que a 
própria popu-

lação. A constatação é de um 
estudo publicado, nessa quarta-
-feira (26), pela WRI Brasil. A pes-
quisa inédita traz dados sobre 
a evolução da forma urbana de 
todo o país entre os anos de 
1993 e 2020.

Segundo o gerente de desen-
volvimento Urbano da WRI, Hen-
rique Evers, o estudo permite ir 
além da identificação do cresci-
mento das áreas urbanas, alcan-
çando também o entendimento 
de como cada cidade cresceu a 
partir do cruzamento de dados 
demográficos, de uso do solo e 
de mapeamento do volume das 
formas urbanas.

“A gente a partir desses dados 
conseguiu categorizar alguns 
tipos de cidade. Cidades que 
apresentaram, nesses 30 anos, 
um crescimento horizontal mais 
intenso, que a gente chama de 
cidades em processo de espraia-
mento intenso. Cidades que 
ainda tiveram um processo de 
espraiamento horizontal, mas 
um pouco mais melhorado. Cida-
des que estão estáveis e cidades 
com uma verticalização”, explica.

O estudo considera peque-
nas cidades as que concentram 
menos de 500 mil habitantes 
(143, ou 77% do total), médias 

aquelas que contabilizam entre 
500 mil e 1 milhão de habitantes 
(totalizando 20 concentrações, 
11% do total) e grandes as que 
contam com mais de 1 milhão 
de habitantes (22 concentrações, 
12% do total).

A partir dessas categorias, os 
pesquisadores concluíram que 
as grandes cidades como São 
Paulo, Rio de Janeiro, Brasília, 
Belo Horizonte, Curitiba e Porto 
Alegre são as que mais cresce-
ram na forma vertical, ocupando 

menos espaço e concentrando 
pessoas e oferta de serviços. 
“Cidades mais compactas faci-
litam o acesso da população às 
oportunidades urbanas e podem 
oferecer padrões de mobilidade 
mais eficientes, reduzindo o con-
sumo de energia e a emissão de 
poluentes”, afirma Evers.

Por outro lado, também 
foram as metrópoles que mais 
cresceram em volume cons-
truído e em ritmo diferente do 
crescimento demográfico. “As 

grandes cidades estão num pro-
cesso de estagnação populacio-
nal, em alguns casos até redução. 
Porém, isso não impediu que as 
cidades continuassem crescendo 
na sua forma construída, princi-
palmente verticalmente”, diz o 
pesquisador.

Especulação imobiliária
Além da acomodação 

otimizada da população, o 
estudo aponta que o avanço 
no volume de construções em 
descompasso com o avanço 

demográfico também pode ser 
justificado pela financeirização 
do espaço urbano, levando à 
construção de edificações que 
permanecem vazias para espe-
culação imobiliária.

Os dados indicaram ainda 
que nas cidades médias e 
pequenas o comportamento 
foi diferente com crescimento 
predominantemente de forma 
horizontal. São cidades como 
Campo Grande, Cuiabá, Natal, 
Manaus, Palmas e Teresina 

onde a urbanização ocorreu 
de forma mais dispersa.

De acordo com os pesquisa-
dores, com a compreensão da 
forma como os centros urbanos 
brasileiros crescem é possível 
pensar políticas urbanas que oti-
mizem a ocupação das cidades 
permitindo um acesso adequado 
à terra, oportunidades, serviços 
públicos e moradia, consumindo 
o mínimo de recursos necessá-
rios, causando menos impacto 
ambiental e climático.

Lula diz que vai sobretaxar produtos 
dos Estados Unidos por reciprocidade

TCU: Políticas de geração de emprego 
apresentam deficiências de governança

O presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) declarou nesta quin-
ta-feira (27/3) que pode sobreta-
xar produtos dos Estados Unidos 
da América (EUA), em resposta 
às tarifas impostas pelo governo 
de Donald Trump.

Lula defendeu o princípio 
da reciprocidade nas relações 
externas, e disse ainda que vai 
recorrer à Organização Mun-
dial do Comércio (OMC) contra 
a política tarifária do republi-
cano. Além disso, avaliou que o 
aumento do protecionismo será 
prejudicial aos EUA.

 “Nós temos duas decisões a 
fazer. Uma é recorrer na Organi-
zação Mundial do Comércio, que 
nós vamos recorrer, e a outra é 
a gente sobretaxar os produtos 
americanos que nós importa-
mos. É colocar em prática a lei 
da reciprocidade”, respondeu 
Lula ao ser questionado durante 
coletiva de imprensa ao deixar 
Tóquio, no Japão.

 “Não dá para a gente ficar 
quieto, achando que só eles 

têm razão e que só eles podem 
taxar outros produtos”, acres-
centou o presidente.

Críticas ao protecionismo
Os EUA taxaram em 25% toda 

a exportação de aço para o país, 
o que afeta a produção brasi-
leira. Além disso, há temores 
de novas taxações no futuro, 

contra outros produtos. Trump 
vem ameaçando, por exem-
plo, taxar países do Brics — 
grupo de países emergentes 
— que defendam a realização 
de comércio sem depender do 
dólar norte-americano.

Outros países, como Japão, 
China, Canadá e membros 

da União Europeia também 
demonstram preocupação 
com a política externa ame-
ricana. Lula disse ainda que, 
como presidente, Trump tem 
o direito de tomar as medidas 
que achar necessário, mas 
que sofrerá consequências  
pela decisão.

Uma auditoria realizada pelo 
Tribunal de Contas da União 
(TCU) revela que a alocação de 
recursos do Fundo de Amparo 
ao Trabalhador (FAT) é operacio-
nalizada de forma inadequada. 
De acordo com o órgão, essa 
alocação está relacionada às 
políticas ativas de geração de 
emprego, sobretudo quanto à 
capacitação para o mercado de 
trabalho, assim como “à inter-
mediação de mão de obra e ao 
financiamento governamental 
para geração de renda.”

Segundo o ministro relator, 
Aroldo Cedraz, entre as falhas 
identificadas está a falta de coor-
denação e coerência interna com 
outras políticas públicas rela-
cionadas. Para ele, também há 
ausência de medições de indica-
dores de desempenho.

Na avaliação do TCU, a fata 
desses indicadores impossibi-
lita a identificação “dos resulta-
dos das políticas de geração de 
emprego, em especial, dos bene-
fícios dos projetos de infraestru-
tura financiados e das iniciativas 

para capacitação e intermedia-
ção de mão de obra.”

Maranhão lidera ranking 
de internações por doenças 
relacionadas ao saneamento 
ambiental inadequado

Cedraz também destaca que, 
a partir do trabalho de fiscaliza-
ção, foi verificado que o acom-
panhamento realizado não 
consegue evidenciar, de forma 
clara, se as atividades produti-
vas financiadas pelo FAT atin-
gem os objetivos determinados 
pelo Conselho Deliberativo do 

Fundo de Amparo ao Trabalha-
dor, já que não há uma avalia-
ção de métricas que relacio-
nem a quantidade de empregos 
gerados à despesa.

Ainda de acordo com o TCU, 
o levantamento mostra que, 
mesmo que a Rede Sine tenha 
intermediado cerca de 1,58 
milhão de contratações entre 
2020 e 2023, esse número cor-
responde a somente 29% das 
vagas disponíveis e a 1,9% das 
admissões totais registradas 
no Brasil.

Nacional

Foto: Paulo Pinto/Agência Brasil

crédito: Ricardo Stuckert/PR
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Universidade Veiga de Almeida oferece cursos gratuitos de português e inglês
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OPORTUNIDADES

O ano já começa 
com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET

OPORTUNIDADE

O curso de 
Letras da 
U n i v e r s i -
dade Veiga 
de Almeida 
(UVA) está 

com inscrições abertas para 
dois projetos que oferecem 
aulas online e gratuitas de por-
tuguês e inglês.

O UVAprova contará com 
aulas de interpretação e produ-
ção textual para os níveis funda-
mental e médio, resolução de 
questões de Linguagens (Enem), 
escrita e redação para adultos e 
práticas de letramento literário 
para adultos e terceira idade. 
Serão dez encontros semanais 
de uma hora, ministrados por 
alunos de Letras da UVA.

Já o projeto Freire-Mandela 

oferecerá aulas de inglês em 
três níveis: iniciante, interme-
diário e avançado. As aulas 
ocorrerão uma vez por semana, 
com duração de uma hora e 
meia. Para participar, o inte-
ressado deve ter, no mínimo, 
15 anos e realizar teste de 
nivelamento.

Os projetos também contri-
buem para a formação profis-
sional dos estudantes de Letras. 
Os discentes ministram aulas, 
selecionam material didático 
e elaboram atividades e exercí-
cios. Os universitários são sele-
cionados de forma criteriosa e 
supervisionados pelos coorde-
nadores dos projetos durante 
todas as atividades.

As inscrições para o UVA-
prova e o Freire-Mandela vão 

até 31 de março e 7 de abril, res-
pectivamente. As aulas terão 
início no dia 14 de abril. 

Serviço
UVAprova e Freire-Mandela 

– Aulas de português, literatura 
e inglês

Modalidade: Online
Valor: Gratuito
Prazo para inscrições: até 31 

de março (UVAprova) e até 7 de 
abril (Freire-Mandela)

Início das aulas: 14 de abril
Inscrições: https://eventos.

uva.com.br/uvaprova20251/ 
e https://eventos.uva.com.br/
projetofreiremandela2025/

Mais  in fo rma çõ e s: 
https://w w w.instagram.
com/uvaprova/ e https://
w w w . i n s t a g r a m . c o m /
freiremandelaproject/
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O Sesc RJ vai pro-
mover o lança-
mento do livro 
Criando Asas, 
do escritor 
Marco Aurêh, 

em uma turnê por 08 unidades 
no Estado do Rio. O livro infantil, 
lançado em 2023 pela editora 
Literar, conta com ilustrações 
de Rodrigo CB e uma versão em 
audiobook. A estreia será no dia 
29 de março, em Copacabana, às 
15h. Os ingressos são gratuitos. 

Para o lançamento, o autor 
apresenta o livro com uma con-
tação de história dramatizada 
por um trio formado por ele 
interpretando o sapo Clemen-
tino (amigo íntimo da formiga); 
por Andressa Hazboun  (vivendo 
a formiga Zelda do Monte) e 
mais o bonequeiro Léo Hang 
que interpreta a borboleta Led 
e bonecos animados. 

Criando Asas é uma fábula 
infantil sobre a intuição, a 
determinação e a metamor-
fose. Trata-se da história de 
Zelda, uma formiga diferente, 
inconformada, inteligente e 
que tem um desejo profundo: 
voar. E ela vai em busca da rea-
lização desse sonho vivendo 
situações inusitadas.

Enredo 
A história é protagonizada por 

duas criaturas de espécies dife-
rentes, um sapo e uma formiga. 
Clementino, um indivíduo calmo, 
ponderado e conservador, não 
crê na realização do louco sonho 

Comédia “Matilde” celebra Paulo 
Gustavo e segue em cartaz no CCBB Rio

A comédia “Matilde”, 
estrelada por Malu Valle e 
Ivan Mendes, vem conquis-
tando o público no Centro 
Cultural Banco do Brasil 
(CCBB) do Rio de Janeiro. A 
peça, que segue em cartaz 
até 13 de abril, é uma home-
nagem ao ator e humorista 
Paulo Gustavo, que idealizou 
o espetáculo em 2015, espe-
cialmente para Malu.

A temporada teve início 
com sessões lotadas, em um 
tributo que também celebra 
os 35 anos de carreira de Malu 
Valle. O texto é assinado por 
Julia Spadaccini, com direção 
de Gilberto Gawronski, e res-
gata a trajetória de amizade 
e colaboração entre Paulo 
e Malu, iniciada em 2005, 
quando ela dirigiu o então 
estudante de Artes Cênicas 
no espetáculo “Infraturas”, 
que também marcou o início 
de carreira de Fábio Porchat.

Na trama, “Matilde” conta 
a história de uma mulher de 
60 anos que vive sozinha em 
Copacabana e decide alu-
gar um quarto de seu apar-
tamento para Jonas, um 
ator de 36 anos em busca 
de uma chance no teatro. 

Com doses equilibradas de 
humor e sensibilidade, a peça 
aborda temas como envelhe-
cimento, relações entre gera-
ções, sexualidade na terceira 
idade e os estigmas enfrenta-
dos por mulheres mais velhas 
na sociedade.

“Matilde” aposta na comé-
dia satírica para tratar de 
questões sociais profundas, 
propondo reflexões sobre 
identidade, autonomia e 
os preconceitos de uma 

estrutura patriarcal ainda 
dominante. A relação entre 
os personagens é construída 
sobre conflitos e descobertas, 
num retrato afetivo e provo-
cador da convivência entre 
diferentes formas de ver e 
viver o mundo.

Serviço
“MATILDE”
Centro Cultural Banco do 

Brasil – Teatro I
De 13 de março a 13 de 

abril de 2025

Quintas, sextas e sábados 
às 19h | Domingos às 18h

Rua Primeiro de Março, 66 
– Centro, Rio de Janeiro, RJ

Ingressos: R$30 (inteira) 
e R$15 (meia) – à venda na 
bilheteria ou pelo site bb.com.
br/cultura

Informações: (21) 3808-
2020 | ccbbrio@bb.com.br

Classificação: 14 anos
Funcionamento do CCBB: 

Todos os dias, das 9h às 20h, 
exceto às terças-feira

Sesc recebe turnê de lançamento 
do livro infantil Criando Asas 

GCADERNO

de sua amiga, porém lhe dá total 
apoio. Após várias tentativas 
de voo fracassadas, o inusitado 
ocorre e o final surpreende. 

A contação de história de 
“Criando Asas” é minimalista, 
com adereços e bonecos que 
dão vida às personagens. A 
música tocada ao vivo, composta 

especialmente para a trama, é 
uma parte essencial da experiên-
cia, pois pontua toda a narrativa. 
As letras abordam sentimentos 
como o desejo de liberdade, a 
coragem de seguir os sonhos 
e a perseverança. As canções 
evidenciam a história, mas tam-
bém estimulam a brincadeira, o 

humor e o jogo cênico.
A obra nasceu em 2000, como 

texto dramatúrgico e foi selecio-
nada para leitura dramatizada no 
3º Seminário Nacional de Tea-
tro para Infância e Juventude 
do SESC-CBTIJ em 2005. Desde 
então, voou alto e já foi ence-
nada por diferentes companhias 

teatrais em diversos estados 
brasileiros como Mato Grosso, 
Minas Gerais, São Paulo e no 
Rio de Janeiro.

Serviço:
Categoria: Literatura - Apre-

sentação Literária (Lançamento 
de livro e contação de histórias)

Duração: 30 a 35 minutos

Classificação: Livre
Para obter mais informações, é 

necessário entrar em contato com 
a própria unidade SESC, ou com 
a produção pelas redes sociais 
www.instagram.com/kaza.oito ou 
www.instagram.com/marcoau-
reh e também pelo whatsapp (24) 
988678576 ou (24) 981189711.
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OPORTUNIDADES

O ano já começa 
com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET

Criando Asas, a história de uma formiga que queria voar, estreia circulação no SESC dia 29/03

GILBERTO GIL - TURNÊ 
DE DESPEDIDA DOS 
PALCOS – PARTE 4

Em 1991, ao lado de Tom Jobim, 
Caetano Veloso, Sting e Elton John, 
Gil participa do espetáculo no Car-
negie Hall em Nova Iorque. Ainda 
no EUA faz parte da gravação do 
álbum “Afoxé”, que tem o saxo-
fonista Ernie Watts como prota-
gonista do trabalho. Gil, Começa 
gravar o novo trabalho intitulado 
“Parabolicamará” que foi lançado 
em 1992 na praia de Copacabana, 
culminando com o aniversário 
dos 50º anos do artista. A editora 
Lumiar lançou o primeiro volume 
do livro Songbook de Gilberto 
Gil. Em 1993 grava com Caetano 
o álbum comemorativo dos 26 anos 
do tropicalismo. No XXVII Festival 
Internacional de Jazz de Montreux, 
Gil foi homenageado com uma 
noite” Gilberto Gil and Friends”. 
Participaram do espetáculo, Chico 
Buarque, Caetano Veloso, Domin-
guinhos e o Trio Esperança. Na 
volta da homenagem grava pela 
Polygram o álbum Tropicália 2 com 
Caetano Veloso. Os lançamentos 
foram na praça da Apoteose no Rio 
de Janeiro e em São Paulo no polo 
de Arte e Cultura do Anhembi. O 
artista vai a Alemanha com a can-
tora Mariza Montes para divulgar o 
álbum “Parabolicamará”. Em 1994, 
Gil grava um programa na MTV 
que foi lançado mundialmente pelo 
selo Warner. No carnaval desse 
mesmo ano a Escola de Samba 

Estação Primeira de Mangueira 
faz homenagem ao Doces Bárba-
ros com enredo, “Atrás da Verde e 
Rosa, só não vai quem Já morreu”.
Gil,Bethânia,Gal e Caetano desfila-
ram na escola. Em maio, no Teatro 
Municipal do Rio, Gil recebe o prê-
mio Sharp de música das mãos de 
Dorival Caymmi. Os Doces Bárbaros 
e a bateria da Mangueira vão para 
Londres se apresentar no Royal 
Albert Hall. Com Caetano, Gil faz 
uma turnê pelo EUA e Europa com 
o espetáculo “Tropicália Duo.” No 
Free Jazz Festival, que aconteceu 
no mês de outubro de 1995, Gil se 
apresentou com Stevie Wonder 
no Rio e em São Paulo. No Réveil-
lon, na praia de Copacabana, Gil se 
apresenta com Chico Buarque, Gal 
Costa, Milton Nascimento, Paulinho 
da Viola e Caetano; com a partici-
pação da Bateria da Mangueira. 
Na última edição do Festival Holly-
wood Rock realizado na praça da 
apoteose no Rio e em São Paulo, 
Gil se apresentou com convida-
dos. Fernanda Abreu, Lulu Santos 
e Lobão. Junto com Naná Vascon-
celos, Gil se apresenta na 3ª edição 
do Festival Internacional Percpan, 
realizado em Salvador/Bahia. A 
Companhia das Letras lançou o 
livro “Gilberto Gil: Todas as Letras”, 
organizado por Carlos Reno. Na 
publicação foi feito comentários 
das oitenta canções do artista. 

PERSONA
POR AMAURY OLIVEIRA 
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O Vasco negocia com o 
empresário Roberto Medina, 
empresário idealizador do fes-
tival Rock in Rio, para agenda 
de eventos e negócios no 
futuro estádio de São Januário. 
Ainda envolvido com fase de 
estudos e formalização de pro-
jetos para a reforma, o clube 
tem plano de tornar o estádio 
reversível para uso cultural e 
artístico. Com uma carta de 
intenções já assinada, a ideia é 
contribuir para grandes shows 
que ajudariam o clube a ren-
tabilizar o estádio.

Às 13h30, o ge recebeu nota 
da assessoria do empresário 
contestando as informações, 
afirmando que “o Grupo Drea-
mers esclarece que o Roberto 
Medina, idealizador do Rock in 
Rio, e nenhuma outra empresa 
do grupo estão em negociação 
com o Vasco. Não houve a assi-
natura de carta de intenção e 
não existe planos sobre agenda 
de eventos e negócios no estádio 
de São Januário”.

O Rock in Rio de Medina com-
pletou 40 anos em 2025. Medina 
é o responsável pela idealiza-
ção e pela produção do festival 
de música, entre outros gran-
des eventos culturais dentro e 
fora do país. Anteriormente, o 

empresário chegou a conversar 
com o Maracanã ainda na época 
da licitação anterior para socie-
dade que envolveria agenda de 
shows e produções especiais no 
estádio.

Em uma das lives em que 

falou do processo da reforma 
do estádio, o segundo vice-pre-
sidente geral do Vasco, Renato 
Brito Neto, não revelou o nome 
do grupo de Medina, mas apos-
tou que a torcida do Vasco ficaria 
“bem feliz” com a novidade.

Esporte

Cinco jogadores se reapresentam ao 
Flamengo nesta quinta após Data Fifa

VASCO DA GAMA

SELEÇÃO BRASILEIRA

FLAMENGO

FÓRMULA 1

O t é c n i c o 
Filipe Luís 
t e v e  o 
retorno de 
cinco joga-
dores  no 

treino de quinta-feira, no 
Ninho do Urubu. Wesley, 
Varela, Léo Ortiz, Alex San-
dro e Plata se reapresen-
tam ao Flamengo depois 
de servirem suas seleções 
nos jogos das Eliminatórias 
Sul-Americanas da Copa 
de 2026.

Eles serão avaliados pelo 
departamento de saúde e 
performance do Flamengo, 
que irá analisar o desgaste 
físico de cada um antes de 
liberá-los para a atividade.

Wesley, Léo Ortiz e Alex 
Sandro estavam com a sele-
ção brasileira. O lateral-di-
reito jogou as duas partidas 
- entrou no segundo tempo 
da vitória sobre a Colômbia 
e atuou nos 90 minutos da 

derrota para a Argentina. O 
zagueiro entrou nos acrés-
cimos contra a Colômbia 
e ganhou mais minutos 
no último jogo, enquanto 
o lateral-esquerdo não 
foi utilizado pelo técnico 
Dorival Júnior.

Varela ficou no banco na 
derrota do Uruguai para 
a Argentina e foi titular 
no empate contra a Bolí-
via, sendo substituído na 
segunda etapa. Por fim, 
Plata foi titular nas duas 
partidas do Equador - foi 
substituído nos acréscimos 
da vitória sobre a Venezuela 
e jogou os 90 minutos do 
empate contra o Chile.

Os cinco voltaram ao Bra-
sil ao longo da quarta-feira, 
mas só se apresentaram ao 
Flamengo na quinta. O time 
fará dois treinos antes da 
estreia no Brasileirão contra 
o Inter, no sábado, às 21h, 
no Maracanã.

Vasco negocia com empresário idealizador 
do Rock in Rio para eventos em São Januário

CBF marca reunião para definir possível demissão de Dorival Júnior

Schumacher tem estado 
de saúde atualizado por 
jornalista: “Não fala mais”

O heptacampeão mun-
dial da Fórmula 1, Michael 
Schumacher, “não con-
segue mais se expressar 
verbalmente e depende 
completamente de seus 
cuidadores”. É o que disse 
o jornalista alemão, Felix 
Gorner, especialista na 
modalidade, ao canal RTL, 
da Alemanha.

Schumacher, que hoje 
tem 56 anos, sofreu uma 
lesão cerebral em 2013, 
quando esquiava no Alpes 
Franceses, em Méribel. 
Após grave acidente, o 
ídolo do automobilismo 
mundial vive recluso e 
recebe tratamento em sua 
mansão na cidade de Lake, 
na Suíça.

As revelações feitas por 
Felix Gorner à RTL dão 
conta de que a condição 
de Schumacher é delicada.

“A situação é muito 
triste. Ele precisa de cuida-
dos constantes e está com-
pletamente dependente de 
seus cuidadores. Ele já não 
consegue mais se expressar 
verbalmente”, disse Gor-
ner, que, ainda, detalhou 
como funciona o acesso a 
Schumacher neste período. 
Nenhuma imagem ou vídeo 
da lenda do automobilismo 
foi divulgado por mais de 
dez anos.

“No momento, há no 
máximo 20 pessoas que 
podem se aproximar do 
Michael. Na minha opinião, é 
a estratégia correta. Porque 
a família está agindo em prol 
dos melhores interesses do 
Michael. Eles sempre foram 
extremamente cuidadosos 
em relação à privacidade 
dele e isso não mudou”, rela-
tou o jornalista.

Após a derrota por 4 a 1 para 
a Argentina e com possibilidade 
de cair para a repescagem nas 
Eliminatórias da Copa na pró-
xima Data Fifa, o presidente da 
CBF, Ednaldo Rodrigues, vai se 
reunir com o técnico Dorival 
Júnior na próxima sexta (28) 
para analisar o desempenho 

do Brasil e definir os próximos 
passos do comando da Seleção.

A informação foi divulgada 
pelo canal Sportv e confirmada  
na tarde de quarta (26).

O recente resultado 
somado à baixa evolução 
no trabalho incomodaram a 
alta cúpula da Confederação 

Brasileira de Futebol (CBF), 
que apostou no trabalho de 
Dorival Júnior e o contratou 
em janeiro de 2024.

O presidente Ednaldo 
Rodrigues, reeleito nesta 
semana, nunca escondeu o 
desejo de contar com Carlo 
Ancelotti, atual técnico do 

Real Madrid para comandar 
a Seleção Brasileira.

Com contrato até a metade do 
ano de 2026 para liderar o time 
merengue, o foco de Ancelotti 
para essa temporada é o Mun-
dial de Clubes, que se encerra em 
julho. Até lá, a CBF monitorará a 
situação do mesmo.

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG Sesi Bauru e Fluminense abrem as quartas de 

final da Superliga Feminina de Vôlei nesta sexta-
feira (28). O primeiro duelo da série melhor de 
três acontece às 18h, no Ginásio Paulo Skaf, em 
Bauru, com transmissão ao vivo do SporTV 2.

Sesi Bauru x Fluminense
DIA DE JOGO

Wesley na vitória da Seleção contra a Colômbia — Foto: André Durão


